

Informe de Tutor

Estudiante: Juan Pablo Porto Staino

Título: "Estructura y Castración dentro del Psicoanálisis Lacaniano"

Tipo de trabajo: Producción teórica: monografía

Docente Tutor: Prof. Adj. Dr. Jorge Bafico

Docente Revisora: Asist. Dra. Estefanía Pagano Artigas

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2025

El presente informe da cuenta del proceso de tutoría y acompañamiento del estudiante Juan Pablo Porto Staino en la elaboración de su Trabajo Final de Grado titulado «La Estructura en Lacan y la Castración como Pivote en la Clínica Psicoanalítica». Durante el proceso, el estudiante ha mostrado una sólida apropiación del corpus teórico lacaniano, articulando conceptos complejos como la estructura, la castración y el objeto a, con un rigor conceptual sostenido. El texto se distingue por su claridad expositiva y por la capacidad de situar los desarrollos teóricos en relación con la clínica psicoanalítica, sin perder la tensión entre lo estructural y lo singular del sujeto.

El trabajo avanza desde una revisión crítica de la nosología descriptiva hacia una formulación precisa de la estructura del sujeto en Lacan, atravesando los momentos claves de su enseñanza: el estadio del espejo, el grafo del deseo, la función del Nombre-del-Padre y el lugar del fantasma. El desarrollo evidencia una lectura ordenada y coherente de los Seminarios y Escritos de Lacan, así como una articulación fluida con referencias freudianas y aportes de autores contemporáneos como Miller y Edelstein.

En términos formales, el estudiante demuestra un manejo adecuado del estilo académico y del formato APA 7. El texto mantiene una línea argumentativa sostenida, con un lenguaje preciso y una adecuada jerarquización de conceptos. El recorrido teórico se apoya en una lectura atenta de los textos, mostrando una posición subjetiva implicada en la elaboración y una comprensión cabal de la ética del psicoanálisis.

Desde mi lectura como tutor, el trabajo constituye un aporte valioso al campo del saber psicoanalítico, mostrando un recorrido formativo sólido y una apropiación crítica del método.

Considero que el trabajo reúne las condiciones necesarias para su evaluación final, destacándose por la claridad conceptual, la consistencia teórica y la pertinencia clínica de sus desarrollos.

Dr. Jorge Bafico